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那珂市議会 議会運営委員会記録 

開催日時 令和元年９月19日（木）午前９時30分 

開催場所 那珂市議会第２委員会室 

出席委員 委員長  寺門  厚    副委員長 笹島  猛 

委 員  花島  進    委  員 筒井かよ子 

委 員  木野 広宣    委  員 萩谷 俊行         

職務のため出席した者の職氏名 

議  長 君嶋 寿男    副議長  古川 洋一 

事務局長 寺山 修一    次 長  飛田 良則 

次長補佐 横山 明子     

会議事件説明ため出席した者の職氏名（総括補佐職以上と発言者） 

市  長 先﨑  光    副市長 宮本 俊美 

総務部長 加藤 裕一 

会議に付した事件 

（１）議案の追加について 

…執行部より議案１件の追加提出あり 

 （２）令和元年第４回定例会会期日程（案）について 

    …日程案のとおり了承 

 （３）その他 

    …先進地視察について確認 

 議事の経過（出席者の発言内容は以下のとおり） 

     開会（午前９時28分） 

委員長 おはようございます。 

   ただ今の出席委員は６名であります。欠席委員はおりません。 

   定足数に達しておりますので、これより議会運営委員会を開会いたします。 

   会議事件説明のため、市長、副市長、総務部長の出席を求めております。 

   職務のため、議長、副議長及び議会事務局職員が出席しております。 

   ここで、議長よりご挨拶をお願いいたします。 

議長 皆さん、おはようございます。 

本日は議会運営委員会に出席ご苦労さまです。 

ただいま寺門委員長からも話がありましたように、今定例会、あすが最終日となります。 

今定例会においては、委員会での審議、そしてまた２回に分けての原発問題に関する勉

強会と大変皆様方には、ご苦労さまでした。 

あすが最終日ということで議案の追加ほか２件等ありますので、慎重なるご審議をお願
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いいたしまして、挨拶とさせていただきます。 

ご苦労さまです。 

委員長 ありがとうございました。 

続きまして、先﨑市長よりご挨拶をお願いいたします。 

市長 おはようございます。 

本日の議会運営委員会の開催にあたりまして、一言ご挨拶を申し上げます。 

議員各位におかれましては、連日慎重なるご審議を賜っておりまして、厚く御礼を申し

上げます。 

また本委員会の委員の皆様には日ごろより、円滑なる議会運営のためにご尽力を賜って

おりますことに対しましても、あわせて敬意を表する次第でございます。 

さて、今朝の報道等でも既にご承知と思います。きのうの勉強会の際にもちょっとご報

告をさせていただきましたが、市民課内において交付前のマイナンバーカードが紛失する

という事案が発生をしてしまいました。 

詳細につきましては、また全協の中でご報告を申し上げたいと思いますが、いま一度戒

めまして、市民の信頼回復のために全力を挙げていきたいと考えておりますので、よろし

くお願いいたします。 

本日は追加案件としまして、最終日に上程いたします議案１件及び次回定例会の日程

（案）につきましてご審議をいただくことになっております。 

どうか今後とも、市政運営が円滑に推進できますようご理解、ご協力を賜りたくお願い

申し上げまして、委員会開催にあたりましてのご挨拶とさせていただきます。 

よろしくお願いします。 

委員長 ありがとうございました。 

それでは、これから議事に入ります。 

最初の議題ですが、議案の追加についてでございます。 

資料をごらんいただきたいと思います。執行部から人事案件の議案１件が追加提出をさ

れております。内容につきましては、教育委員会の委員の任命ということで、お手元の議

案書のとおりでございます。 

この追加議案につきましては、この後の全員協議会でご説明いただきまして、明日の本

会議に上程し、委員会付託を省略して採決を行うことでよろしいでしょうか。 

  （「異議なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 異議なしと認め、それではそのように決定いたします。 

次に、２番目の議題、令和元年第４回定例会の会期日程（案）についてでございます。 

事務局から説明をお願いします。 

事務局 はい、それではお配りいたしました。 

第４回定例会の会期日程（案）をごらんください。 
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12月の定例会でございますが、例年、人事院勧告の関係で11月から開催をしていたとこ

ろでございますが、ここ数年、国のほうの決定がおくれる関係で、実際には11月中に審議

ができなかったことが続いておりましたので、今回につきましては、12月３日からの開会

ということでの日程（案）になっております。 

会期のほうは、12月３日から20日までの18日間となっております。 

３日が開会で、議案の上程説明まで。 

12月５日と６日が本会議、一般質問。そのあと12月10日から13日までが常任委員会、そ

のあと休会を挟みまして、12月19日、議会運営委員会、全員協議会。20日が最終日で委員

長報告、質疑、討論、採決、閉会の予定でございます。 

下の枠の枠外でございますが、11月22日金曜日が一般質問の通告締め切り、11月26日火

曜日が議会運営委員会、全員協議会、議案説明会を予定しております。 

以上です。 

委員長 はい、事務局の説明が終わりました。 

日程（案）について、質疑、ご意見等ございますか。 

  （「なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 それではこの会期日程案について決定をしてよろしいでしょうか。 

     （「異議なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 異議なしということで、この会期日程（案）に決定いたします。 

ここで執行部に関係する案件は終了いたしました。 

執行部の皆様どうもお疲れさまでございました、ご退席をお願いします。 

暫時休憩します。 

  休憩（午前９時36分） 

  再開（午前９時37分） 

委員長 再開いたします。 

続きまして、次の議題の先進地視察でございますが、この前にちょっと、急ぎの件で１

件、地方議会活性化シンポジウムについてということで、案件が入っておりますので、お

手元の資料、別添でありますので、それちょっとごらんいただきたいと思います。 

説明については事務局長からお願いします。 

事務局長 それでは私のほうからご説明申し上げます。 

地方議会活性化シンポジウムということで、これは平成25年から開催されているものな

んですが、議長会の会長市である水戸市がずっと出ていまして、さすがにもう出られる方

もいなくなってきたということで、副会長である４市のほうに意向調査がございました。 

那珂市は副会長でございますので、出ていただけないかということで打診があったもの

でございます。 

内容なんですが、日にちにつきましては11月14日の木曜日、シンポジウムが14時30分か
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ら17時半ということでございます。交流会につきましては、これは出ても出なくても自由

だということでございます。 

交流会のほうにつきましては、5,000円と会費がかかる予定でございます。 

場所でございますが、シェラトン都ホテルでございます。 

テーマにつきましては、令和時代の地方議会ということで、プログラム的には基調講演

が１時間ほどございまして、そのあとパネルディスカッションがあるということでござい

ます。 

水戸市議会のほうからも、ぜひ出席をお願いしたいというようなお話がございました。 

人数のほうなんですが、一応茨城県として４名出ていただきたいということでございま

す。参加の可否についてお諮りをお願いしたいと思いますので、よろしくお願いいたしま

す。 

委員長 今局長のほうから説明いただきましたけれども、この件について、これは那珂市で４

名ということですね。 

事務局長 茨城県なんですが、一応水戸市は単独で出てますので、できれば那珂市で４名出て

いただけないかという案内です。 

委員長 これは参加費は無料ですか。この講演会そのものは。 

事務局長 講演自体につきましては無料です。 

委員長 交通費と交流会出るとすれば交流会の費用ということですね、負担は。 

確かにこのシンポジウム、全国の方々が集まるということもありますので、聞いてみる

のはやぶさかじゃないんですけれども、４名、どうしましょう。 

議長 私も出ますし、皆さん行ける方いましたら、これについては政務活動費も使えますし。 

委員長 行ける方でいいですよ、希望の方でどなたか、じゃ、私もまいります。 

花島委員 全員協議会で皆さんに聞いてみないと。 

事務局長 一応、全員協議会の中でお諮りして希望者があればということで。 

委員長 もし議運のメンバー以外の方々で希望者がいなければ、この議運で、ぜひ選出して行

っていただきたいなということで、皆さんの意見を聞いてからということでお願いしたい

と思います。 

この件は全員協議会でもう一度、事務局から説明していただいて、それでお諮りすると

いうことでよろしいでしょうか。 

  （「はい」と呼ぶ声あり） 

委員長 ありがとうございます。 

それでは本題に入りまして、先進地視察についてでございますが、岩倉市議会、知立市

議会でございます。事務局から行程等について説明をお願いします。 

次長補佐 それではご説明いたします。 

まずお配りいたしました資料の確認でございますが、研修日程、横判のものが１つと、
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それから、岩倉市議会と知立市議会研修内容についてということで、こちらは寺門委員長

のほうであらかじめ質問する事項をご提案いただきましたので、それをまとめたものでご

ざいます。 

それから知立市議会改革年表という横判の１枚のもの、それと、ちょっと分厚い資料に

なりますが、岩倉市議会の行政視察資料というものでございます。 

こちらは視察に参加する市議会のほうに、あらかじめ目を通してから来てくださいとい

うことで、ホームページに載っているものでございますので、一応印刷して、皆様にお配

りいたしました。視察の前に一度、お目通しをお願いしたいと思います。 

日程のほうのご説明を簡単にさせていただきます。 

10月17日と18日の予定でございまして、電車の移動でございます。 

17日、各駅からご希望を聞いて乗っていただくような形になりますが、基本は、上菅谷

駅集合７時25分とさせていただきます。 

上菅谷駅発7時34分の電車で出発する予定でございます。 

移動しまして、お昼に岩倉市の方に到着し、その後１時30分から３時30分までが岩倉市

役所での研修視察ということになります。 

そのまま、その日は知立市のほうに移動しまして、知立市で宿泊予定でございます。 

翌日は知立市役所にホテルから直接向かいまして、10時から12時が研修の時間となって

おります。 

終了後は、そのまま電車移動で帰ってくる予定で、今のところ、17時40分上菅谷駅到着

ということで予定しております。 

日程については以上でございます。 

委員長 はい、今事務局のほうから説明をいただきました。 

あらかじめその質問ということで、いくつかそれぞれの市議会に対しまして、挙げてお

きましたので、ご参考にしていただいて、あらかじめ事前に質問事項を渡しておく内容で

すが、これでいいかどうか、これは要らないよとかいうことがありましたらまたご意見を

お願いしたいと思います。 

ちょっと岩倉市議会はこの分厚い資料が今お手元に配布されたのを見てすぐにっていう

のは、ちょっと難しいかもしれませんけども、いずれも会派があるという市議会で、知立

市が７万人台の人口、岩倉市が５万人弱ということで、サイズ的には類似した議会であり

ますんで、非常に参考になるというふうに思います。 

質問についてはよろしいですか、当日また聞きたいことを、これをじっくり見ていただ

いて、どんどん追加なりなんなりは結構でございますんで、時間的な問題もあるので、こ

の内容でとりあえず送っておきます。実際聞くのはこれじゃなくても結構ですので。 

岩倉市議会については、市民との討議会はたくさんやっていまして、ふれあいトークと

いう名称でいろんな団体とやっています。別に議会報告会も意見交換会もやっていますの
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で、その成果が政策提案にどれぐらいに結びついているのかっていう、そのプロセスにつ

いてもよく聞きたいなというのはありまして、もう一つ特徴的なのは会派質問、代表質問

は当然あるんですが、プラス常任委員会の代表質問がありまして、非常に活発にその辺は

やれると。これはいいなということで私も関心しておるんですけれども、ただこれは最近

の話なので、その常任委員会の委員長質問は、市政の施策に結びつけるということでやら

れてるようなので。という内容はこの分厚い本から読み取れます。 

あとＩＣＴ化についてもちょっと。ＩＣＴ化については、タブレットを使ってないから

進んでないということじゃないと思いますんで、その辺もちょっと聞いてみたいなという

ことで入れておきました。 

以上です。 

あとほかにありませんか、よろしいですか。 

  （なし） 

委員長 では以上で本日の案件全部終了ということで、議会運営委員会を閉会といたします。

どうもお疲れさまでございました。 

閉会（午前９時48分） 

 

   令和元年１０月９日 

    那珂市議会 議会運営委員会委員長  寺門  厚              


